



COLLECTIViLAB : une démarche au service du numérique local

Délégation Qualité Innovation Pilotage
30 mai 2018

LE 4.0 A DÉJÀ COMMENCÉ !

LA 4ÈME RÉVOLUTION INDUSTRIELLE QUI TRANSFORME LES USAGES PAR



- **L'intégration** de tous les acteurs dans les processus de conception et de production, en première ligne le client-usager
- **L'hybridation** des processus, en couplant production et services, et hybridation des supports et des porteurs
- **L'individualisation** des produits et des services

Les collectivités au défi de la transformation 4.0

Les collectivités ont pris du retard. Si elles s'engagent progressivement dans des démarches de digitalisation, elles ne se sont pas encore saisies des opportunités qu'offre une démarche 4.0

Les politiques publiques les plus en retard sont les politiques sociales (enfance, seniors, insertion sociale et professionnelle, éducation, culture, sports ...), mais aussi les politiques d'attractivité territoriale (par exemple commerce et filières) et donc les politiques aussi invisibles que complexes dans leur mise en œuvre. Alors même que les politiques sociales représentent le défi numéro un pour toutes les collectivités :

- . de par le nombre croissant des publics concernés
- . de par la forte augmentation, voire l'explosion des coûts
- . de par leur impact sur l'économie du territoire

Les «offreurs de solutions» peinent à aborder le marché des collectivités

Alors même que le marché des collectivités est totalement sous-développé, les offreurs de solutions, - inventeurs, entreprises, startupeurs - ont du mal à le pénétrer, en raison justement de sa complexité, en particulier lorsqu'il s'agit des politiques sociales. Ils ont des difficultés à appréhender les problématiques qui pourraient être résolues par des solutions innovantes. Il leur est également difficile, parfois impossible, de bien comprendre les processus décisionnels et d'identifier leurs interlocuteurs.

Cette même complexité du marché empêche également de mobiliser les capitaux nécessaires au développement de nouvelles solutions. Les startups potentiels peinent ainsi à trouver des investisseurs privés qui comprennent les potentialités du marché des collectivités.



Mais
comment
développer
ce type de
plateforme et
d'autres
outils encore
?

COLLECTIViLAB 4.0

- Conçue comme une startup de startups hybrides, mêlant public et privé, elle fédère un réseau de collectivités territoriales, d'entreprises privées, des acteurs académiques et des équipes de startups
- Pour développer en mode agile des solutions disruptives et innovantes
- Des projets de développement inclusifs et déterminés au regard de la tendance structurelle de l'intelligence artificielle
- Pour co-construire les collectivités et services publics **smart**, des collectivités **connectées**, des collectivités **4.0** !

LE SYSTÈME COLLECTIViLAB

Le COLLECTIViLAB s'appuiera sur une fabrique de startups, conçue selon le modèle d'un startup studio, doté de son propre fonds d'investissement. Il s'articulera avec des livings labs (laboratoires vivants) dans les collectivités, administrations et territoires partenaires, et un pôle de recherche-formation "collectivités et secteur public 4.0« en collaboration avec la Chaire Optima.

Le COLLECTIViLAB, conçu à Pau et essaimable à diverses échelles en France et en Europe

Le pilote du COLLECTIViLAB est **en phase de préfiguration** à Pau. Les premières solutions développées en son sein par des équipes de **startups** et des acteurs économiques tels que **La Poste** porteront sur des solutions innovantes en matière de handicap, d'action sociale, de **services à la personne**, et d'entrepreneuriat de proximité. La préfiguration de ce **programme ambitieux** a été co-financée et portée par l'agglomération de **Pau Béarn Pyrénées** avec le **Groupe La Poste**, en tant que partenaires, et engagée avec le concepteur et co-fondateur, la société **KOL Conseil**.

LES PREMIERS PROJETS

- ***Mon Copilote***, plateforme de mise en relation entre des personnes handicapées et des personnes valides bénévoles en vue d'assurer le partage des trajets domiciles/activités et garant d'un accompagnement des personnes
- ***E-City***, plateforme de service e-commerce à destination des communes soutenue dans le cadre de l'accord de R&D entre La Poste et l'Agglomération Pau Béarn Pyrénées
- ***Simplon pau***, école du numérique et du digital pour tous et dédiée en particulier aux jeunes des quartiers défavorisés, montée dans le cadre du programme ANRU du Quartier Saragosse en collaboration avec l'entreprise sociale SIMPLON.CO

CONTACTS



**Communauté d'agglomération Pau Béarn
Pyrénées**

Cornelia FINDEISEN

c.findeisen@agglo-pau.fr, 06 77 48 38 60

Thierry AMBROSINI

t.ambrosini@agglo-pau.fr, 06 86 57 17 47

